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青年报记者 刘晶晶

本报讯 夏季来临，本市游泳场
所正全面对社会开放。本市卫生计
生监督部门近日开展了夏季游泳场
所专项卫生监督检查，共监督检查及
抽检游泳场所456家，其中13家游
泳场所因卫生管理不到位或卫生设
施存在缺陷等受到行政处罚，本市卫
生计生监督部门已责令这些游泳场
所整改，

为保障游泳场所开放期间安全
卫生，保障市民健康，预防传染病传
播，落实上海市地方标准《公共游泳
场所卫生管理规范》，本市卫生计生
监督部门开展了夏季游泳场所专项
卫生监督检查，重点是对游泳池循环
消毒设施、池水卫生指标（游离性余
氯、细菌总数、大肠菌群、尿素、PH
值、浊度等）、池水检测设备、顾客用
品用具清洗、消毒、保洁等环节进行
现场监督、检测。

从6月底全面开放至今，本市
卫生计生监督部门共监督检查及

抽检游泳场所 456 家，13 家游泳
场所因卫生管理不到位或卫生设
施存在缺陷等受到行政处罚，本市
卫生计生监督部门已责令这些游泳
场所整改，并现场指导，要求经营者
加强卫生管理工作，完善各类卫生
设施，保证游泳场所卫生安全；另有
13家因菌落总数及总大肠菌群等微
生物指标不合格或尿素超标严重，
已依据《公共游泳场所卫生管理规
范》暂停对外开放，并要求其加强
池水净化消毒，经检测合格后方能
对外开放。

游泳场所卫生质量的好坏除了
单位自律、行业管理、政府监管外，
更需要形成社会监督的氛围，广大
市民在游泳过程中发现卫生问题，
可拨打 962223 卫生计生监督投诉
举报电话。本市卫生计生监督部门
将进一步加强监督检查及水质抽
检、处罚结果公示，确保游泳场所夏
季开放期间安全卫生为广大市民创
造一个卫生、安全、放心的游泳健身
环境。

本市开展2016年游泳场所监督检查

13家游泳场所受到行政处罚

飞机是哪儿的？友情赞助
根据网友爆料，接新娘的直升

机停在浦东新区南园路六灶港桥。
网上流出的婚礼照片也可以看到，
新娘踏上红毯跨上直升机，以及这
对新人在机舱里甜蜜秀恩爱的镜
头。

浦东南汇的一些自媒体甚至指
出“飞机其实是女方家的！某大老
板的千金出嫁！”但是青年报记者获
悉，该飞机并不属于女方家，而是租
来的。这架机身上标注有“西本新
干线”字样的直升机，产权是属于西
本新干线股份有限公司的，现在交
由上海金汇通用航空有限责任公司
营运。

公开资料显示，西本新干线股
份有限公司是以大宗商品流通服务
领域的投资、研发及应用支持、品牌
和数据授权为业务核心的大型产业
投资集团，并不经营直升机业务。

“这家直升机原本是我们公司
买来自用的，但后来发现自己公司
使用量不充足，日常维护、保养的成
本也较高，便交由金汇通航代为营
运，他们原本就是负责我们这架直
升机的维护与保养的。”“西本新干
线”相关人士告诉青年报记者，如果
公司有需求，仍然可以使用这架飞
机。虽然这架直升机的产权属于

“西本新干线”，但平日里的运营则
由“金汇通航”全权代理，因此，这次

“接新娘”事件，他们并不知情。
对此，“金汇通航”方面表示，这

次飞行属于商业性质。根据公司规
定，不同机型的直升机商业飞行的
费用不同，每小时收费在2万-6万
元不等。由于这对新人是“金汇通
航”负责人的朋友，直升机属于友情
赞助。

青年报记者获悉，这架“西本新

干线”号是AW109SP直升机，拥有“空
中法拉利”之称，是目前A109家族中
最先进的一款。如果按照正常价格
计算，网上有人声称“飞机租金 45
万”也不是没可能。

算“黑飞”吗？运营方称获批
由于用直升机迎亲，属于新生

事物，不少网友质疑：是不是属于
“黑飞”？

对此，“金汇通航”方面表示，在
执行飞行任务之前，已按要求向民
航局等方面报备审批，获得了《适航
证》，也被批准了航线。据相关负责
人介绍，他们使用南园路、梓漳会所
两处临时起降点，包括坐标、航线、
高度以及时刻，都已经过相关部门
的批准。此次飞行任务完全依照申
请和批复执行。而根据合同约定，
临时起降点的地面安全，由客户全
权负责。航空公司方面是在专人现
场确认起降点符合安全起降条件
后，才允许起飞。直升机的飞行受
到严格监管，不存在“黑飞”的情况。

对此，“西本新干线”方面同样
表示，虽然身为“机主”，他们也不是
随便可以飞的。“我们也必须提前一
个月申请航线。”相关人士回忆道，
他们之前也有一次飞行，因为航空
管制而导致“没约上”。

那么，另一个争议的焦点是：根
据交通法规，汽车尚且有违法停车，
直升机难道就能在马路上随便停？

“金汇通航”的解释是：对于一些紧
急的飞行任务，比如运送病人等，场
地大小不是硬性规定，主要看场地
硬度和净空条件，降落是否安全最
终由飞行员判断和确认。对于商用
直升机起降场地的安全标准，目前
还没有相关法律法规作出明确而详
细的规定。但是，工作人员前期会
对场地进行勘察把关。

从网上透露的视频可以看到，

婚宴中，由某著名节目主持人担任

的婚礼司仪这样说道：

“这为的是一个美好的寓意，坐

着直升机来这里，是代表着缘分从

天而降，幸福冉冉升起。”

对此，网友的态度不一，有的

“喷”其“炫富”，有的则宽容给祝

福。网友Sunny_x001k直呼“太高调

了哇”，网友奥伯莱恩则调侃：“那么

高调，黄晓明angelababy不请哇？”也

有的网友则理性评价：“小两口过得

好才是真的好，其他都是形式上

的。”

对于网上曝出出席宾客名单的

举动，网友AngelinaJolie认为：“羡慕

羡慕嘛就可以了，何必把宾客名单

啥的都曝出来呢？有意思吗？人家

有钱高调搞点特殊的，和我们有毛

线关系啊！此处该有的除了羡慕还

要感谢让我们开了眼界还是免费的

（毕竟人家是花钱了的），同时祝福

新人新婚快乐，白头偕老！何必没

有网德地人肉搜索呢？”

另外也有网友表示，为了让直

升机安全着陆，婚礼现场有保安对

公共道路进行“隔离”，大量的机动

车被堵在南园路六灶港桥两端。一

度导致六灶港桥周边交通受阻，多

名被堵司机指责保安擅自封路。对

此，警方已展开调查。

值得关注的是，有网友提出：

“随着商业飞行任务逐渐增多，是不

是只要承租方自认为可以停靠的地

点，直升机都可以停靠？当下上海

正在进行交通大整治，类似行为引

发拥堵是否允许？看来，必须有更

细致的法律规定来加以规范。”

浦东一新郎坐着直升机来接新娘
租机商家：航线获批 网友质疑直升机怎能在马路上随便停？

[声音] 是“幸福”还是“炫富”？

周培骏 制图

结婚豪车迎亲已不是新鲜事儿。昨天，一则浦东“土
豪”直升机接新娘的消息在朋友圈“刷屏”。直升机运营
方表示，该公司已按要求向民航局等方面报备审批，获得
了《适航证》。他们认为，由于对直升机停机要求，没有具
体规定，因此也不属于非法“停机”。 青年报资深记者 郭颖

■都市脉搏

青年报见习记者 黄馨儆

本报讯 昨日下午1点许，上海
地铁3号线因人员进入线路，张华浜
至淞滨路区段列车限速运行，发车班
次间隔延长。十分钟后，擅自进入区
间人员已被警方带离，3号线全线运

营逐步恢复。
随后青年报记者从地铁方处了

解到，下午1点11分左右，一名中
年男子从张华浜站的前端进入轨
道，一直沿着轨道往前走，被站务
员发现，及时派人跟车将其带到站
台上。

因乘客擅自进入轨道
3号线运营受阻10分钟


